

Royauté et Vérité

Pères Joseph Thomas et André Sève

La royauté du Christ, c'est qu'il puisse agir au plus intime de tous les cœurs humains. Cette souveraineté ne connaît pas de limites. Il est le Maître absolu d'une vie mystérieuse que lui seul peut nous donner, une vie qui est essentiellement la possibilité d'aimer. C'est là un royaume extraordinaire et assez étrange pour qu'il ait pu dérouter Pilate et, depuis Pilate, tous les « réalistes ». C'est bien dans ce monde d'ici-bas que doit s'établir le règne universel de l'amour. Mais ce n'est pas de ce monde que peut naître un tel amour. Cela, même les chrétiens semblent parfois l'oublier. Ils restent au niveau d'une gentillesse, d'une camaraderie, d'une solidarité ou d'une passion qui sont seulement humaines. Mais l'amour qui est la marque du royaume de Dieu ne peut être qu'un don spécial de Dieu ; il renaît sans cesse d'en haut. Il prend sa source dans le quadruple mystère de la Croix, de la Résurrection, de l'Ascension et de la Pentecôte.

Une autre réponse de Jésus a de quoi troubler Pilate « Oui, je suis roi, dit le Christ, et pourtant je suis aussi un serviteur, le serviteur de la vérité. » Le Christ est venu pour remettre l'homme à sa vraie place devant Dieu. La vérité de l'homme, c'est que Dieu est son bien unique, le tout de sa vie. La vérité, c'est que Dieu aime les hommes et que les hommes ne réussissent leur vie que dans la mesure où ils aiment Dieu. A la double manière, d'ailleurs, que Jésus n'a cessé d'enseigner et que Jean enseignera aussi inlassablement : Aime Dieu, et aime Dieu que tu ne vois pas en aimant tes frères que tu vois. La vérité essentielle de l'homme est là. C'est la vérité de la création et de la rédemption, c'est pour cette vérité que le Christ est venu mourir et ressusciter chez nous. Les clés du monde, la clé du destin de chaque homme, c'est la venue de Jésus dans le monde il est à la fois celui qui « témoigne », qui révèle et affirme la Vérité, mais il est aussi la Vérité elle-même enfin refaite, l'amour rétabli entre Dieu et les hommes et donc la possibilité de rétablir aussi l'amour entre les hommes.

Vérité que personne n'admet aisément. Non la nécessité et la joie d'aimer, mais qu'on ne puisse réussir vraiment un amour s'il ne nous est pas donné d'en haut. Jésus est venu témoigner et mourir pour cette vérité difficile. Sans lui, les hommes trichent. Ils vivent dans le mensonge d'une vie qui se veut concrètement autonome et suffisante par rapport à

l'en haut. Même quand ils acceptent cet en haut, ils ne vivent (plus ou moins consciemment) qu'avec les forces d'en bas, leurs forces. La vérité de Jésus est pourtant nette vous ne pouvez rien sans moi.

Extrait de : « Pour que vous croyiez », p. 257-258, avec coupures.

Réf. biblio. : S-5-D 04.